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ATA N° 03/2024, DA REUNIÃO PLENÁRIA ORDINÁRIA DO CONSELHO 

MUNICIPAL DE IDOSOS - COMID. Ao décimo nono dia do mês de março de dois mil 

e vinte e quatro, às 09 horas e 15 minutos, deu-se início à Reunião Ordinária do 

COMID de Santa Maria, realizada presencialmente, no Auditório cedido pela 

Secretaria Municipal de Desenvolvimento Social, devidamente convocada pelo 

Presidente Jaime Dal Forno de Freitas. Estiveram presentes os Conselheiros: 

Jaime Dal Forno (APOCISMA), Daniela Alves Da Cás (NIEATI – UFSM), Ivanir Gladis 

Bona Puchale (Grupo de Idosos Direito de Nascer), Sonia Maria Eisinger (Abrigo 

Oscar Pithan), Elizabeth Braustein Daniel (OAB/RS), Lúcio Dalcin (CRC/RS), Leticia 

Soriano Baisch (SMS), Nelson Miorin Medeiros (SMCult) e Edite da Costa Martins 

(Grupo Mexe Coração). Entidades do Conselho que seus representantes não 

participaram: Raíssa D. de Souza Abelin Amaral e Roselei de F. Pagnossim de 

Moraes (SMEd), João T. Sudbrack Gaspar Raiser e Vanise Cancela Sensever 

(SMDS), Débora Dias e Marzane R. de O. Bressan (Del. de Polícia de Proteção ao 

Idoso), Juan Vicente Santini e Delcimar Gonçalves Borin (Sind. Trab. Rurais). 

Participaram como convidados (sociedade): Letícia Estivalet (Lar das Vovozinhas), 

Rosaura Vargas (Campanha Imposto Solidário). PAUTA: 1. Abertura; 2. Leitura e 

aprovação da Pauta; 3. Leitura e aprovação da Ata da Reunião Ordinária de 

20/02/2024; 4. Correspondências recebidas e expedidas; 4.1. Extratos Bancários; 4.2. 

Conferência Nacional do Idoso; 4.3. Denúncia (Pé de Plátano); 4.4. Of. MP Clínica 

São Gerônimo; 4.5. Of. 02/2024-COMID (resposta ao ofício MP); 5. ILPIs; 5.1. Projeto 

Informática (Lar das Vovozinhas – R$157.000,00); 5.2. Projeto Muro (Vila Itagiba – R$ 

410.000,00); 5.3. Certificado de Funcionamento - La Vittá; 5.4. Certificado de 

Funcionamento – Vila Pieneza; 6. Assuntos Gerais; 6.1. Proposta de projeto de lei 

para atualização da Lei 3.758/94; 6.2. Campanha Imposto Solidário; 7. Encerramento. 

1. O presidente abriu a reunião saudando a todos e agradecendo a presença; 2.  A 

Pauta foi lida e aprovada, sem acréscimos; 3. A Ata anterior foi lida e aprovada: 4.1. 

Saldo das contas bancárias em 29/02/2024: Banrisul - R$ 161.026,51  (cento e 

sessenta e um mil, vinte e seis reais e cinquenta e um centavos); Banri INVEST - R$ 

513.230,19 (quinhentos e treze mil, duzentos e trinta reais e dezenove centavos); 

Banco do Brasil - R$ 3.565.495,48 (três milhões, quinhentos e sessenta e cinco mil, 

quatrocentos e noventa e cinco reais e quarenta e oito centavos);  BB-RF CP DIF – 

sem valores disponíveis)  – SALDO TOTAL: R$ 4.239.752,18  (quatro milhões, 

duzentos e trinta e nove mil, setecentos e cinquenta e dois reais e dezoito centavos); 
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Rendimentos dos investimentos do FUMID, no mês de fevereiro/24, totalizaram os 

seguintes valores: Banri – INVEST - R$ 4.005,97 (quatro mil, cinco reais e sessenta e 

noventa e sete centavos), BB- Fundo Automático – R$ 22.362,78 (vinte e dois mil, 

trezentos e sessenta e dois reais e setenta e oito centavos), Banri - Renda Fixa – R$ 

1.031,85 (um mil, trinta e um reais e oitenta e cinco centavos), Subtotal – R$ 26.368,75 

(vinte e seis mil, trezentos e sessenta e oito reais e trinta e setenta e cinco centavos). 

Atualmente, o COMID possui o valor em rendimentos no TOTAL de R$ 574.816,18 

(quinhentos e setenta e quatro mil, oitocentos e dezesseis reais e dezoito centavos), 

disponível para projetos próprios; 4.2. O presidente Jaime divulga o e-mail recebido 

do Conselho Estadual do Idoso (CEI-RS) sobre a aprovação da VI Conferência 

Nacional dos Direitos da Pessoas Idosa, com a divulgação do tema, dos eixos e do 

calendário. O tema será: Envelhecimento Multicultural e Democracia: Urgência por 

Equidade, Direitos e Participação. Ressalta-se a obrigatoriedade do COMID em 

organizar a Conferência Municipal e suas pré-conferências. Devido ao período 

eleitoral, não pode haver conferência nos meses de agosto, setembro e outubro de 

2024, sendo dezembro de 2024 o limite máximo para ocorrer a conferência municipal. 

Os conselheiros debatem e segurem o mês de novembro para que ocorra a 

Conferência dos Direitos da Pessoa Idosa em Santa Maria; pré agendamento para 

30/11/2024. Até lá, a pauta da conferência deve constar em todas as reuniões do 

COMID. Sugeriu-se, também, chamar a antiga conselheira Idenéia, que organizou a 

última conferência, para a próxima reunião. O presidente Jaime irá entrar em contato 

com ela; 4.3. Em relação à denúncia enviada por um cidadão sobre provável situação 

de vulnerabilidade com três idosas na região do Bairro Pé de Plátano, o COMID havia 

encaminhado para o CREAS que foi até o domicílio por duas vezes, mas não 

encontrou ninguém. Desta forma, o presidente informou que encaminhará a demanda 

para a Delegacia do Idoso; 4.4.  O ofício recebido do MP, que solicitava parecer sobre 

visita técnica em relação ao Residencial Geriátrico São Gerônimo, será respondido 

logo, em forma de relatório, uma vez que a comissão de vistoria já realizou a visita; 

4.5. O presidente Jaime apresentou o relatório da visita técnica realizada à Clínica 

Renascer que já foi respondido ao Ministério Público; 5.1. O projeto de informática do 

Lar das Vovozinhas recebeu pareceres favoráveis pela comissão de avaliação de 

projetos e, ao ser submetido à votação na plenária, foi devidamente aprovado pelos 

conselheiros presentes; 5.2. O projeto do muro do Vila Itagiba recebeu pareceres 

favoráveis pela comissão de avaliação de projetos e, ao ser submetido à votação na 
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plenária, foi devidamente aprovado pelos conselheiros presentes; 5.3. A Clínica La 

Vittá teve seu Certificado de Funcionamento expedido pelo COMID; 5.4. A Clínica Vila 

Pieneza teve seu Certificado de Funcionamento expedido pelo COMID; 6.1. O 

presidente Jaime refere que iniciou a revisão da Lei 3.758/94 de criação do COMID e 

convida a todos os conselheiros a contribuírem na atualização. Uma das propostas 

seria a alteração no número de representantes paritários nunca inferior a quatro 

instituições de cada grupo (I e II). Conselheiros deram sugestões, contribuindo na 

finalização da minuta do Projeto a ser entregue as Autoridades competentes; 6.2. 

Sobre a Campanha do Imposto Solidário, Rosaura informa que todos os dias sairá 

uma nota no jornal do Diário sobre a campanha. Ela também chama a atenção que 

no dia 26/07/24 entrará a captação de pessoa física captada até dia 31/05/24 e, por 

isso, as instituições devem agilizar os projetos para dar rotatividade no dinheiro das 

contas do FUMID; 6.3. A conselheira Elizabeth sugeriu projetos para levar música para 

as clínicas geriátricas (filantrópicas e particulares). O presidente Jaime referiu que 

precisa verificar se há possibilidade de aplicar dinheiro do fundo nas clínicas 

particulares. Rosaura lembra dos projetos sociais já existentes da área da música que 

se poderia acionar como o Orquestrando Arte, por exemplo. A representante do grupo 

de música da Associação Spinelli (Juliana Matias) disse que poderiam participar, mas 

necessitam de transporte; 7. Nada mais havendo a tratar, foi lavrada a presente Ata 

por mim, Leticia S. Baisch, redigida e assinada, bem como pelo Presidente e demais 

participantes da presente reunião que puderam assinar. 

 

 

 

 


